



1. Presentación

1.1 Identificación	
a. Nombre de la organización	Fundación Nueva Mente
b. RUT de la organización	65.163.784-8
c. Tipo de organización	Fundación sin fines de lucro
d. Domicilio de la sede principal	Santa Blanca 2160 Lo Barnechea
e. Representante Legal	Teresa Marinovic Vial
f. Sitio web de la organización	www.fnm.cl
g. Persona de contacto	Francisco Cancino (fjcancino@uc.cl)

1.2 Información de la organización	
a. Presidente del Directorio	Paulina Dittborn Cordua
b. Ejecutivo principal	Teresa Marinovic Vial. RUT 14.442.876-5
c. Área de trabajo	Creación y difusión de material audiovisual para el fortalecimiento de la democracia.
d. Público objetivo	Público mayor de 18 años, activo en redes sociales, interesado en entender y participar, como ciudadano, de la política
e. Número de trabajadores	6

2. Introducción, misión y visión

Introducción:

Es un placer presentar la memoria anual de actividades correspondiente al año 2022 de la Fundación Nueva Mente (FNM), organización dedicada a la defensa de la libertad mediante la educación y la difusión de ideas. FNM lucha por constituirse, paso a paso, como una plataforma indispensable para la educación cívica de los chilenos, ofreciendo perspectivas y opiniones que, en contraste, escasean en los medios de comunicación tradicionales. Nuestro enfoque se orienta hacia la promoción de valores esenciales como la libertad, el Estado de Derecho y la dignidad humana, empoderando a los ciudadanos al brindarles acceso a información y fomentar la formación de un pensamiento crítico.

En el marco de nuestras actividades, la FNM generó una amplia variedad de recursos audiovisuales, abarcando cientos de videos, reportajes, minidocumentales, videocolumnas de opinión e infografías. Estos materiales educativos y clarificadores han desempeñado un papel crucial en nuestro esfuerzo por salvaguardar la libertad y difundir los valores que distinguen a nuestra fundación.

Misión:

En FNM nos enfocamos en transmitir las ideas de la libertad y proteger nuestros valores. Estamos convencidos de que la batalla cultural es esencial para salvaguardar la libertad, razón por la cual nos dedicamos a producir material audiovisual que evidencie cómo nuestras ideas han impulsado el desarrollo de las naciones. Nuestra

misión consiste en difundir estas creencias, unir a quienes las comparten y consolidarnos como la resistencia que defiende firmemente nuestros ideales.

Visión:

Aspiramos a ser un referente en el ámbito del pensamiento crítico, liderando la defensa de la libertad y los valores democráticos en Chile, así como impulsando la batalla cultural en todo el territorio nacional. Anhelamos ser reconocidos por la excelencia en la comunicación de nuestras ideas, por la calidad de nuestros productos audiovisuales y por representar la voz de quienes creen en la libertad y el Estado de Derecho en Chile.

3. Valores y/o principios

Creemos que el Estado existe para servir a los ciudadanos... no para esclavizarlos.

Creemos que lo que debe distinguir a una persona de otra es su trabajo y su honestidad... no su capacidad para traficar con influencias.

Creemos que las instituciones funcionan... cuando funcionan para todos y de la misma manera.

Creemos en la Libertad, en el Estado de Derecho y en la Dignidad de la persona humana.

A través de nuestras piezas audiovisuales, continuaremos demostrando que nuestras ideas son las correctas y han contribuido al desarrollo de los países.

Nuestro compromiso es seguir difundiendo estas ideas y uniendo a aquellos que creen en ellas, para continuar luchando por nuestras libertades y derechos fundamentales.

4. Principales actividades y programas

1. **Publicaciones, documentos y minutas explicativas:** análisis de proyectos de ley, políticas públicas en régimen, procesos electorarios y, recientemente, los procesos constituyentes, a través de publicaciones escritas, difundidas a través de redes sociales, conversatorios y charlas formativas.

- En abril, publicamos y presentamos un documento en el que se analizaron algunas de las indicaciones presentadas al borrador de propuesta constitucional, con especial énfasis en aquellas impulsadas por las fuerzas mayoritarias de ese entonces.
- En mayo publicamos y presentamos un documento informativo sobre el proceso electorario de los futuros redactores de la propuesta constitucional.
- En mayo, publicamos y presentamos un documento acerca de la propuesta constitucional emanada del proceso constituyente, con especial énfasis en el análisis comparativo entre aquella, el texto actual y otros textos constitucionales anteriores.
- En septiembre, publicamos y presentamos un documento de análisis acerca del tratamiento del principio de igualdad en la propuesta constitucional, comparando numerosos textos constitucionales, entre ellos, la Constitución actual, la de 1925, el proyecto constitucional de la Unidad Popular y textos constitucionales comparados, como el de España e Italia.

2. **Videocolumnas de opinión:** análisis de proyectos de ley, políticas públicas en régimen, utilización de recursos públicos en los aparatos municipales, procesos electorarios y, recientemente, los procesos constituyentes, a través de publicaciones audiovisuales, difundidas a través de nuestras redes sociales y replicadas por medios comunales de radio y televisión, de algunas localidades de nuestro país.

Durante el año, publicamos más de 400 materiales audiovisuales, dentro de los cuales se pueden destacar:

- Análisis informativo y explicativo acerca de los casos de corrupción en las municipalidades de Maipú y Algarrobo, bajo el alero de las leyes N°18.695 y N°2.561.
- Análisis informativo y explicativo acerca del fenómeno migratorio en Chile, a la luz de la ley N°21.235, la propuesta programática de S.E. Presidente de la República, Gabriel Boric, y declaraciones del Director Nacional del Servicio de Migraciones.
- Análisis informativo y explicativo acerca del funcionamiento del Programa de Mejoramiento de Gestión (PMG), a la luz de lo previsto por la Ley N°19.553.
- Análisis informativo y explicativo acerca de los decretos alcaldicios N°02810/2022 y N°01201/2023 de la Municipalidad de Maipú.
- Análisis informativo y explicativo acerca del Proyecto de ley que modifica y fortalece la ley N°20.609, que establece medidas contra la discriminación (Boletín N°12.748-17).
- Análisis informativo y explicativo acerca del 4° Plan Nacional de Igualdad.
- Análisis informativo y explicativo acerca del Proyecto de ley sobre el derecho de las mujeres a una vida libre de violencia (boletín N°11.077-07).
- Análisis informativo y explicativo acerca del Proyecto de resolución N°245, 2022, que solicita a S.E. el Presidente de la República adoptar con urgencia medidas para prevenir, sancionar y rectificar la elaboración y difusión de las denominadas *Fake News* a través de todo medio de comunicación.

3. **Mini cápsulas informativas:** breves cápsulas audiovisuales en las que se tratan temas de interés ciudadano, relativo a las condiciones económicas y sociales de ciertos barrios periféricos y céntricos de la ciudad de Santiago.

- Reporte en terreno acerca del estado de los supermercados y microbasurales en el barrio Bajos de Mena, sector sur poniente de la comuna de Puente Alto.
- Reporte en terreno acerca del estado de edificios, locales comerciales, estaciones de transporte público y plazas del sector centro de la comuna de Santiago.
- Reporte en terreno acerca del plan de recuperación de viviendas en sitios eriazos en el barrio Bajos de Mena, sector sur poniente de la comuna de Puente Alto.
- Reporte en terreno acerca de la situación de listas de espera en el Hospital San José y la promesa de construcción de nuevas instalaciones hospitalarias.

4. **Documentales:** material audiovisual de una duración de 10 y 40, enfocados en el tratamiento crítico y exhaustivo minutos de temas de interés general. Con un lenguaje claro y ejemplos simples, presentamos argumentos que buscan fomentar la reflexión y el pensamiento crítico en nuestra audiencia.

- Análisis informativo y explicativo acerca del tratamiento de los derechos sociales en la propuesta de nueva Constitución.
- Análisis informativo y explicativo acerca del tratamiento de los derechos individuales y colectivos indígenas en la propuesta de nueva Constitución.
- Análisis informativo y explicativo acerca del tratamiento del Sistema de Justicia en la propuesta de nueva Constitución.
- Análisis informativo y explicativo acerca del estado de situación actual del derecho fundamental a la libertad de expresión en China.

5. **Programas mediante STREAMING:**

Nombre del programa	No+TV
Público objetivo / usuarios	Suscriptores del canal Youtube y Facebook + público en general

Descripción del proyecto	Magdalena Miller es la conductora de No+TV, un programa que aborda temas de actualidad política e información con el objetivo de representar a la "mayoría silenciosa", aquellos ciudadanos que no se expresan de manera violenta y que reconocen la influencia adoctrinadora de la televisión chilena en lugar de su función informativa. Con un enfoque objetivo y crítico, el programa busca proporcionar una alternativa de calidad a la programación tradicional y aborda temas de importancia social desde una perspectiva equilibrada y libre de prejuicios.
Número de usuarios directamente alcanzados	Entre 1500 a 2000 usuarios conectados simultáneamente. Entre 6.000 a 18.000 usuarios conectados de manera diferida.
Resultados obtenidos	Luego de 4 años en pantalla, este programa cuenta con un público cautivo y altamente participativo que se encuentra en constante crecimiento. Este público se caracteriza por su interés en las ideas de la libertad y el pensamiento crítico, y se involucra activamente en las actividades y contenidos que la fundación promueve. Además, FNM trabaja continuamente para ampliar su alcance y llegar a nuevas audiencias a través de diversas estrategias y canales de comunicación. Con el objetivo de fortalecer su presencia y aumentar su impacto en la sociedad, FNM se enfoca en la creación de contenido audiovisual de alta calidad y en la organización de eventos y actividades educativas que fomentan la participación ciudadana y la promoción de valores como la libertad, el estado de derecho y la dignidad humana.
Lugar geográfico de ejecución	Set de TV de FNM (Oficina FNM)

Nombre del proyecto	Basados en hechos reales
Público objetivo / usuarios	Suscriptores del canal Youtube y Spotify
Descripción del Proyecto	Tras contribuir a cambiar el rumbo de la historia política de Chile mediante su participación en la Convención Constituyente, Tere Marinovic, Rocío Cantuarias y Francisco Cancino destacan en este programa por su habilidad para analizar la contingencia política de manera profunda y aguda, sin renunciar al entretenimiento y el humor. El programa no solo divierte a su audiencia, sino que también ejerce un gran impacto en la opinión pública. A través de sus comentarios, este equipo guía a la audiencia hacia una reflexión crítica acerca de la situación política del país, facilitando la comprensión de los temas relevantes que afectan la vida cotidiana de las personas.

Número de usuarios directamente alcanzados	800 / 1.000 personas en vivo 10.000 a 40.000 personas en diferido
Resultados obtenidos	El programa liderado por Tere Marinovic, Rocío Cantuarias y Francisco Cancino ha cosechado excelentes resultados en términos de audiencia y aceptación del público, gracias a su habilidad para analizar de forma profunda y aguda la contingencia política en Chile. El equipo de comentaristas consigue conducir a su audiencia hacia una reflexión crítica acerca de la situación política nacional, abordando temas trascendentales que inciden en la vida cotidiana de las personas. Su destreza para combinar humor y seriedad en sus observaciones, así como su capacidad para dismantelar mitos y cuestionar ideas preestablecidas, convierten a este programa en un recurso valioso para el entendimiento y la participación ciudadana en la política chilena. La respuesta positiva de la audiencia a este enfoque se manifiesta en el gran éxito y popularidad alcanzados por el programa.
Lugar geográfico de ejecución	Set de TV de FNM (Oficina FNM)

5. Agradecimientos

Estimados socios,

Hoy queremos expresarles nuestro más sincero agradecimiento por su invaluable aporte a nuestra fundación. Gracias a su generosidad, podemos seguir luchando por la libertad y los valores que defendemos.

Como bien saben, consideramos que el Estado debe servir a los ciudadanos y no someterlos; creemos en el esfuerzo y la honestidad en lugar de traficar influencias; y abogamos por el mejoramiento continuo de oportunidades y la dignidad de cada individuo. Por ello, nuestra misión consiste en comunicar las ideas de libertad, y ustedes son nuestros aliados en esta crucial batalla cultural. Con su apoyo, podemos seguir difundiendo nuestro mensaje y generando cambios significativos en la sociedad.

No dejaremos vacíos en la defensa de nuestros ideales. Somos conscientes de que la derrota de la libertad no acontece por la fuerza de sus adversarios, sino por la debilidad de sus defensores. Asimismo, queremos agradecer a nuestra incansable directora ejecutiva, Teresa Marinovic, por su labor constante y dedicada, así como al directorio por su apoyo incesante.

En resumen, agradecemos a cada uno de ustedes, nuestros socios, por su generosidad, compromiso y confianza en nuestro trabajo. Con su respaldo, podemos seguir luchando por la libertad y los valores que nos unen.

¡Mil gracias!

Fundación Nueva Mente | FNM